

Les wagons du CPIE ¹



La maison de la nature, labellisée plus tard C.P.I.E. (Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement) était installée dans les locaux de l'ancienne gare de Sergenaux-Les Deux Fays. L'équipe avait décidé d'y faire transporter deux anciens wagons de la gare de Lons-le-Saunier. Ce sont Claude et Jacques Ramaux qui s'en sont chargés. C'est cette aventure peu banale qu'ils nous racontent.

On faisait partie du conseil d'administration. Parmi les différents projets, il fut décidé de remettre des wagons à la gare. Il n'y avait plus de rails, plus de pierres de quai, tout avait été dévalisé. La Maison de la nature organisait des chantiers de jeunes. Il a tout fallu refaire, le ballast, les rails, réaménager le quai. En 1989, nous avons transporté les wagons. C'était une épopée !

Il a fallu d'abord élargir notre camion, l'allonger (et pourtant on y mettait des sapins de dix-huit mètres). Ensuite deux grues de Jura Transports sont venues charger le wagon sur le camion.



On a fait deux voyages. C'était curieux quand on descendait à Lons, dans la rue ! Sur la route, à un moment, j'ai eu des difficultés pour tourner, il a fallu que je rase les murs. Des touristes allemands en profitèrent pour immortaliser cet étrange convoi avec leur appareil photo. Ils n'avaient jamais vu ça !



Claude et Jacques Ramaux
Les Deux-Fays
Février 2017

¹ Entretien réalisé par Claudel Guyennot (Association BRES). Texte rédigé d'après les propos de Mrs Ramaux et travaillé par le comité de lecture de la CCBHS. Les photos nous ont été fournies par les témoins et sont libres de droits.